

**Salutations écrites de l'honorable Arif Virani
Ministre de la Justice et procureur général du Canada**

**À l'occasion de la rentrée judiciaire du Barreau Laurentides-
Lanaudière**

Joliette (Québec) – le 14 septembre 2023

Saint-Jérôme (Québec) – le 15 septembre 2023

C'est avec grand plaisir que je vous transmets mes sincères salutations en cette rentrée judiciaire 2023 du Barreau Laurentides-Lanaudière.

Vous jouez un rôle de premier plan au sein de la communauté juridique québécoise, et je salue votre détermination à continuellement améliorer l'efficacité et l'accessibilité de notre système de justice.

Je suis honoré d'avoir été nommé au poste de ministre de la Justice et procureur général du Canada. Mes nouvelles fonctions m'offrent l'occasion de poursuivre avec conviction mon engagement en faveur de l'égalité, de la lutte contre la discrimination et de la promotion des droits de la personne, et j'en suis très heureux.

Ces valeurs fondamentales sont à la base même d'un système de justice solide et efficace, et doivent guider nos efforts pour améliorer l'accès à la justice, éliminer le racisme et la discrimination systémiques, et faire progresser la réconciliation avec les peuples autochtones.

Les réalisations et progrès sur lesquels nous pouvons prendre appui sont nombreux. Notre gouvernement continuera de prendre des mesures pour remédier à la surreprésentation des Autochtones, des personnes noires et des autres communautés racisées dans l'ensemble de notre système de justice, et travaillera avec les parlementaires afin d'assurer l'adoption de lois qui permettront de corriger les erreurs judiciaires et de s'attaquer à la violence liée aux armes à feu. Guidés par notre plan d'action, nous continuerons à travailler avec les Premières Nations, les Inuits et les Métis pour mettre en œuvre la Déclaration des Nations Unies sur les droits des peuples autochtones au Canada.

J'entends également veiller, en priorité, à pourvoir les postes vacants au sein de la magistrature. Nous avons besoin d'un plus grand nombre de juristes aux horizons et aux perspectives diversifiés, et je vous encourage à songer à poser votre candidature à la magistrature.

Je me réjouis du travail qui nous attend, car je sais que, ensemble, nous pourrions créer un système de justice véritablement centré sur les personnes qu'il sert.

Merci.

L'honorable Arif Virani
Ministre de la Justice et procureur général du Canada